



# República

Año I. Núm. 67.

TERUEL—Se publica los martes, jueves y sábados.

Toda la correspondencia al Administrador

## Como antes; peor que antes

Para el señor gobernador civil de la provincia, con todo respeto.

Han llegado a tales extremos las arbitrariedades de los caciques modernos del Bajo Aragón, con el nuevo régimen, y es tal el cúmulo de atropellos e injusticias que siguen cometiéndose en estos desdichados pueblos, a los cuales no ha llegado todavía la República, que nos vemos precisados (bien a nuestro pesar) a solicitar desde estas columnas la atención de la primera autoridad civil de la provincia.

Al contemplar el ambiente descaradamente antidemocrático que se respira, nos hacemos cargo de las dificultades con que habrá de tropezar V. E., máxime estando tan reciente la funesta actuación del primer gobernador de la República (¿verdad que no dió sensación de republicano?) el cual creía hacer un buen servicio a su partido abriendo los brazos a los monárquicos más indeseables de la provincia, que aunque ahora pretendan llamarse republicanos, demuestran con sus actos ser más reaccionarios que Pildafn y mejores inquisidores que Torquemada.

Dígnese observar, señor gobernador, de dónde partían las alabanzas a su antecesor y las súplicas al Gobierno para que continuara dicho señor en el desempeño de su cargo, y luego de verificada dicha observación estamos seguros de que percibirá un tuflillo a caciquismo monárquico que le producirá náuseas.

Y ahora un ruego, señor gobernador:

El Bajo Aragón necesita urgentemente la visita (con un poco de detenimiento y a todos sus pueblos) de la primera autoridad de la provincia. En esta época no existe el peligro de despertar sospechas, como aconteció con las regocijantes excursiones del señor Ninet, en vísperas de elecciones a Cortes.

Recorra el Bajo Aragón, investigue las verdaderas causas del descontento existente en los elementos democratas, y cuando algún ciudadano o entidad pretenda reparar la atención de V. E., tenga la bondad de preguntarle, desde qué fecha es «ferviente republicano»... esta será la clase por la que podrá descubrir infinidad de ejemplares de «previsores del porvenir» enemigos encubiertos de nuestra muy amada República.

No dude, señor gobernador, que de atender nuestras indicaciones, podrá contar con la firme adhesión y el agrado profundo de estos republicanos de antes del 14 de abril.

Centro Republicano Radical Socialista de Oliete.—Círculo Republicano de La Puebla de Hija.—Agrupación Republicana Radical Socialista de Albalate.

Albalate, 9-X-31.

## Dice la Historia

Que la religión cristiana no causaron escrúpulos a los cristianos que tenían falta de un fuerte punto de apoyo en Roma al advenimiento de Constantino al trono, para afianzar la organización de su religión naciente. Cuando se vieron asegurados en el trono, cuando parece que debían haberse dedicado exclusivamente a extender por todo el mundo la santidad de su religión se entregaron a la más desenfrenada venganza contra todos sus perseguidores.

En Siria y en Palestina asesinaron a todos los magistrados que habían servido contra ellos, ahogaron la mujer y la hija de Maximiano e hicieron perecer en el tormento a sus hijos y a sus parientes y hasta ellos mismos se despedazaban entre sí a causa de las disputas sobre la consustanciación del verbo que durante tantos

años turbaron la paz de la Iglesia.

Los celos y la envidia prendieron pronto en el ánimo de los cristianos y desde mediados de siglo IV se disputó la silla pontificia muchas veces como más adelante veremos, lo que prueba que olvidaron bien pronto el ejemplo de suprema bondad con que predicó nuestro Salvador.

Constantino dió a la catedral que era la iglesia de San Juan, mil marcos de oro y treinta mil de plata con catorce mil sueldos de renta y algunas tierras en la Calabria. Los obispos cuyo reino no es de esta tierra pretendieron después que Constantino había hecho donación del imperio al papa y han mantenido esta impostura tanto tiempo como les ha sido posible, llegando en 1478 a quemar en Estraburgo a los cristianos que se atrevieron a dudar de esta pretendida donación.

Cuando Atila —el azote de Dios— destruyó la ciudad de Aquilea, León I el santo, fué a poner a sus pies todo el oro que había podido reunir de los romanos para salvar a Roma del asalto y consiguiente saqueo; concluido el tratado, los frailes escribieron que León I había hecho temblar y retroceder la horda de bárbaros.

La Redacción de REPUBLICA está integrada por Gregorio Vilatela, director; Vicente Iranzo, Manuel Villén, Rafael Balaguer, Joaquín Caveró, Luis Feced, José Pardo Gayoso, Pedro Gimeno, Marcelo Uriel, Fernando López, José Anduj, José Soler, Luis Doporto, Pedro Vargas, Ramón Feced, Martín Crespo, Mariano Cañada, y Fernando Valera.

Los historiadores, y entre ellos el historiador de los francos, jesuita Daniel, hacen notar que Clovis hizo mayores crímenes después de su conversión al cristianismo que antes siendo pagano.

Antes del siglo VIII los papas no aspiraron al poder temporal, pero a contar desde este siglo empezando por Adriano I que, según se dice, fué el primero que exigió le besaran los pies todos los que le visitaran y que quiso ponerse en el rango de los príncipes, todos los demás llegaron hasta esta terreno y los que les fué posible aún lo sobrepasaron. Dedúzcase de las palabras del obispo Remigio a Clovis, la preponderancia que los papas y obispos llegaron a tener so-

bre los reyes y emperadores: «Sobre todo guardaros bien de tomar la preferencia sobre los obispos, tomad sus consejos y mientras estéis en buenas relaciones con ellos vuestra administración os será fácil.» Estas palabras del obispo Remigio dejan entrever bien claramente que la iglesia tenía el suficiente poder para dificultar la marcha normal de un reinado como tantas veces se ha podido comprobar en el trascurso de la historia cuya fuerza les daba la incomprensión y el fanatismo de que las multitudes se habían alimentado por boca de los obispos y cuyo fanatismo aun hoy día explota la Iglesia con buen provecho.

Un abad de Fontelle se puso a la cabeza de un partido contra Carlos Martel, pero fué derrotado y éste le hizo cortar la cabeza por lo que según dicen los frailes se halla en el infierno. Quiero creer que este castigo de Carlos Martel a las penas del infierno no intimidará a las autoridades de nuestra República y sabrán dar a los señores obispos el trato a que se hagan acreedores inspirándose en la conducta de Belisario, que supo desterrar de Roma al Papa Silverio.

Por la recopilación.

JOSÉ TENA

## Diputación Provincial

### U. Regreso del presidente

Enterados ayer mañana de que había regresado de su viaje el señor Balaguer, presidente de la Diputación provincial, que fué a la capital de la República a gestionar asuntos de interés para la provincia, según ya se informó a nuestros lectores, nos hemos personado en su despacho con objeto de solicitar del mismo una referencia de las gestiones realizadas.

A nuestro requerimiento, el señor Balaguer ha tenido la amabilidad de contestar ampliamente y a continuación damos una completa información de sus palabras.

Desde luego —nos dijo— el principal objeto del viaje de la comisión era hacer las diligencias necesarias para que se remitan los fondos destinados a caminos vecinales con la premura que el caso requiere. El día que salimos había pendientes dos pedidos de fondos: el primero de 60.000 pesetas y el segundo de 170.000 aproximadamente. La tardanza con que se han cursado estos últimos meses los pedidos, ha producido verdaderos perjuicios a los Ayuntamientos y contratistas que, acuciados por las circunstancias difíciles porque atravesamos, se ven obligados a forzar la construcción, admitiendo gran número de obreros e in-

teriales, por lo que se acelera el ritmo de los gastos, siendo ahora más necesario que nunca el pago regular de las certificaciones. Lo contrario supone, además de la consiguiente desconfianza y reserva de los que emplean sus capitales en estas obras, el exceso de gastos y la imposibilidad de hacer nuevos desembolsos.

Esta situación anormal no podía continuar, tanto más, cuanto que los fondos con que atendemos a estas obras constituyen una reserva de la Diputación, remanente del empréstito que se hizo para ello y no hay ninguna razón para que se retengan más tiempo del que es imprescindible para la tramitación de los pedidos.

Aprovecho la ocasión para poner de relieve que no se trata de ningún problema de fondo; en una palabra: que no se trata de dificultades de altura que puedan poner en peligro el pago de las certificaciones. Simplemente que dichos pagos no se nos hacen con la premura que las actuales circunstancias requieren por la enorme intensidad de los trabajos. El Banco de Crédito Local, desde luego, paga y pagará y a juzgar por las entrevistas celebradas con los directivos de la citada entidad, lo hará con la regularidad y celeridad que nuestras necesi-

dades reclaman. Buena prueba de ello, la tenemos en que se han enviado al principio de la semana actual todos los pedidos pendientes, cuyo importe ya he consignado antes.

—¿...?

—Sí; estamos satisfechos, puesto que hemos conseguido lo que nos proponíamos; y además traemos una impresión muy satisfactoria respecto a la futura marcha de estos asuntos. He de consignar que hemos procurado llevar al ánimo de quienes procedía, la urgente necesidad de mantener a toda costa las obras pendientes de ejecución en la provincia.

—¿...?

—Respecto al plan general de obras, aunque no puedo dar ninguna noticia segura, he oído decir al ministro de Hacienda en la inauguración de la Asamblea nacional para estudiar la crisis del trabajo, que se habían dispuesto 21 millones de pesetas para nuevas obras, además se ha dispuesto un crédito de pesetas 749.000 para realizar todo lo referente a reparación de carreteras. De modo que, teniendo en cuenta que fuimos los primeros en llamar la atención del Gobierno y la verdadera necesidad de remediar la situación de nuestros pueblos, no tengo la menor duda respecto de que aquél nos atenderá dentro de

## DE MI COSECHA

El año 1914, cuando acababa de estallar la Gran Guerra, escribía yo: «¡Civilización! ¡Progreso! He ahí dos palabras vacías de sentido o más bien, cuyos significados pudieran cambiarse por estos otros: barbarie, retroceso. ¿Qué es la sociedad? —«Homo homini lupus» Manada de hambrientos lobos que se devoran los unos a los otros. ¿Qué es el progreso? —Acorazados, metralla y un sin fin más de artefactos bélicos, para convertir en cenizas el mundo entero. —¿En qué se distingue el hombre de las bestias? —En que su inteligencia, único patrimonio que de aquellas le diferencia, la convierte en arma contra su prójimo. ¿Dónde está la cultura? ¿Dónde la civilización?

Muchos se preguntarán: —¿No habrá remedio para todos estos males? ¿Será incurable la locura que actualmente padece el género humano?

Dada la complejidad del problema social, será muy difícil llegar a constituir una sociedad perfecta, pero puede formarse. El amor al trabajo y el amor al prójimo son la base de la sociedad. ¿Por qué no hemos de hacer hombres que sientan hondo estos dos amores? ¿Formaremos hermanos y trabajadores construyendo cañones y otras máquinas de guerra de exterminio y desolación? ¿No sería mejor formar maestros probos, que modelaran los tiernos corazones de la infancia? Maestros que, con materiales incorruptibles, echaran los cimientos de las futuras generaciones?

Con maestros aptos, el pueblo conocerá sus derechos, cumplirá sus deberes, e inspirándose en el amor al prójimo, no verá más allá de las fronteras de su patria enemigos sino hermanos. He aquí la verdadera sociedad.

Mi querido pueblo: no escatimes sacrificio alguno, hasta verte rodeado de maestros que sepan conducirte por la senda del verdadero progreso, de la civilización verdad.»

Y, por fin, mi querido pueblo me da la razón. Se crean escuelas, se hacen maestros. Mis cuatro vulgaridades de 1914 no son tan vulgaridades, puesto que hoy es axiomático que la base de la democracia es la cultura.

El hombre ya no es un borrego al que si conviene se sacrifica, para saciar el apetito de unos cuantos; hoy es una parte alcuota de la sociedad, con su razón y con su voluntad perfectibles, facultades que tiene el deber de explotar, porque son minas y tesoros de esa sociedad de la que forma parte.

Mientras el hombre fué un animal semoviente o un instrumento manejado por unos pocos, no necesitaba cabeza ni corazón; sobraba con que los jinetes que cabalgaban en él o quienes manejaban el instrumento, tuviesen inteligencia y voluntad. Desde que riga la ley impuesta por la mayoría de los hombres, no habrá ley justa, no habrá ley humana, no habrá ley que merezca tal nombre, mientras la inteligencia media de todos los ciudadanos no esté en condiciones de comprender lo que conviene a la sociedad en general para, con verdadera responsabilidad, trazar su norma de conducta, la ley, y cumplir ésta sin subterfugios de ningún género.

EL SEMBRADOR.

Peralejos, 7-10-1931.

sus posibilidades, muy reducidas por la magnitud del problema.

—¿...?

—En efecto, hemos aprovechado nuestro viaje para gestionar algunas otras cosas, referentes a anticipos para los caminos; me he documentado lo más completamente posible respecto a la organización de la Escuela del Trabajo y el Instituto de Orientación profesional de Madrid, con el fin de acelerar la organización de la nuestra que se abrirá inmediatamente y, por último, hemos solicitado y tratado algunas otras cosas cuya enumeración sería muy prolija. Por ejemplo la pronta apertura de las estaciones telegráficas que están cerradas por falta de personal, el que se despache el expediente de condonación de derechos reales de la compra de terrenos que se cedieron al Es-

Leed

“República,”





PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Teruel, al mes . . . . . 1,50 pesetas
Fuera, al trimestre . . . . . 6,00

Anuncios, reclamos y esquelas, según tarifa.



República

La Imprenta editora de REPUBLICA

confección de toda clase de modelaciones, prospectos, facturas, recibos, circulares, reglamentos, obras, obras, revistas, etc., etc.

Ronda de Víctor Prunedá, núm. 20

No se devuelven los originales

10 de octubre de 1931

Redacción y Administración: Ronda Víctor Prunedá, 20. Teléfono 130

--- INFORMACION GENERAL ---

La discusión del problema religioso

Ha muerto el herido en los sucesos de Alcorisa. - Los campesinos de la Tierra Baja han anunciado la huelga general

Resoluciones militares

Madrid, 10. - El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» contiene las resoluciones siguientes:

Concediendo el pase a la segunda reserva al general de división don Castor Rodríguez Calvo, con residencia en Valencia.

Rechazando la petición hecha por el capitán de artillería don Oscar Pérez Solís, que había suplicado que se le rehabilitara en su cargo.

Disponiendo que entre los días 24 al 28 del actual pasen a la situación de disponibilidad del servicio activo, previo licen-

ciamiento los individuos del primer llamamiento del reemplazo de 1930, regresando a sus hogares por cuenta del Estado.

Pidiendo el divorcio

Madrid, 10. - Una comisión de señoras y señoritas repartió ayer en el Congreso unas hojas que dicen:

«A LAS CORTES:

La Liga Internacional de Mujeres ibéricas e hispanoamericanas y la Junta de mujeres españolas, en nombre de una minoría de mujeres republicanas, acuden a la más alta representación del Poder público para pedir que se establezca en España

la ley del divorcio, como lo exige la justicia y la renovación social.»

Disposiciones oficiales

Madrid, 10. - La «Gaceta» publica, entre otras de menor interés, las disposiciones siguientes:

Gobernación. - Disponiendo que se constituya el comité ejecutivo de la Liga contra el Cáncer en calidad de junta gestora para reemplazar a la dimiuida al cambiar el régimen político de España.

Trabajo. - Disponiendo que la dirección general del Instituto Geográfico, Catastral y de Estadística que actualmente depende de este ministerio, pase a depender de la presidencia.

Marina. - Aprobando el reglamento del cuerpo de administración civil de la Marina, así como el reglamento del cuerpo auxiliar del mismo.

Hacienda. - Derogando el apartado primero de la R. O. de 20 de octubre de 1927 y restableciendo la libertad que la dirección general de Loterías otorga a las administraciones para proponer y a los delegados de Hacienda para designar el número de expendedores ambulantes de los efectos de la Lotería Nacional necesarios para la facilidad de la venta.

Consejo de ministros

Madrid, 10. - Lo celebraron ayer y en él no se trató de política, según dijeron los ministros.

El señor Alcalá, hablando con los periodistas al salir de la Presidencia, dijo que iba a entrevistarse con el señor Besteiro para ver de acelerar el debate parlamentario, pues tienen los presupuestos en puerta, el dictamen de la comisión agraria,

El problema del hambre

Un Ayuntamiento parcela una finca particular, para repartirla entre los necesitados

El administrador de las propiedades que posee en nuestra provincia la viuda de Dolz de Espejo ha denunciado ante el señor gobernador civil que el Ayuntamiento de Gúdar (cuyo pueblo, según en otra ocasión dijimos, atraviesa una crítica situación) había parcelado sin permiso una finca de su propiedad, repartiéndola entre los vecinos.

El señor Alique, antes de tomar ninguna resolución y con el fin de conocer la veracidad del hecho y poder obrar con justicia, ha solicitado informes sobre el asunto.

que hay que discutir, y los temas constitucionales.

NOTA OFICIOSA

La entregó el ministro de Instrucción pública y dice así: Hacienda. - El ministro dió cuenta de varios proyectos de ley, cuya presentación fué acordada.

Economía. - Decreto autorizando la exportación del ganado solipedo inútil para el trabajo.

Jubilación y ascensos en el cuerpo de agrónomos.

Instrucción pública. - Se ha aprobado un proyecto de ley creando en Sevilla un centro de estudios de Historia de América.

Decreto aprobando el plan de estudios de la sección indígena en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza concedido a Ceuta.

Creación de varios Institutos Nacionales de Segunda Enseñanza.

Decreto sobre autorización a la Generalidad de Cataluña para organizar en la región catalana un Instituto Escuela de Segunda Enseñanza.

Decreto disponiendo queden adscritos al ministerio de Instrucción pública todos los servicios de formación y perfeccionamiento profesional que existen en el Trabajo e igualmente los de reeducación profesional, centro de perfeccionamiento obrero y oficina central de orientación profesional.

Dice Besteiro

Madrid, 10. - El presidente del Congreso señor Besteiro ha dicho a los periodistas que cree quedará ultimado hoy el tema religioso.

Sobre este asunto, no obstante las manifestaciones del señor Besteiro, parece ser hay marejada y se habla de resoluciones extremas.

Las minorías vasconavarro y agraria, compuestas por 37 diputados, han tomado el acuerdo de dirigir un manifiesto al país y retirarse del Parlamento si vieran en la Cámara un espíritu de franca oposición a la Iglesia.

Después de los sucesos de Alcorisa

Muere el herido. - Ha sido encontrado el fusil que le fué arrebatado a un guardia

El gobernador interino don Fidel Alique ha recibido noticias del pueblo de Alcorisa, que ha fallecido el joven herido por la Guardia civil.

Asimismo se sabe que reina tranquilidad y que ha sido encontrado en el campo el fusil que los amotinados lograron arrebatarse a uno de los guardias.

También se asegura que la minoría socialista acordó votar íntegro el dictamen ante la amenaza de ciertos elementos de ir al paro en el trabajo para lograr se vote dicho dictamen.

Dos muertos y varios heridos

DESTITUCION DE UN AYUNTAMIENTO

Sevilla, 10. - El gobernador, refiriéndose al sangriento suceso desarrollado en el pueblo de Gilena con ocasión de haber un choque entre la Benemerita y un nutrido grupo de obreros, del cual resultaron muertos un cabo de la Guardia civil y un obrero, así como varios heridos graves, dijo que había procedido a la destitución del Ayuntamiento de Gilena.

El problema religioso

Madrid, 10. - Esta tarde termina la discusión de totalidad del problema religioso para reanudar el martes próximo, según manifestaciones de Besteiro.

Por consiguiente el martes empezará la discusión del articulado y por tanto de los votos particulares y enmiendas.

Se dice que durará varias sesiones, porque serán frecuentes las votaciones nominales, dándose durante la semana próxima a la votación del dictamen de la comisión.

Lerroux a Ginebra

Madrid, 10. - Esta noche en el sudexpreso marchará a París el ministro de Estado señor Lerroux.

Desde allí proseguirá su viaje a Ginebra.

Accidente de aviación

Madrid, 10. - Noticias recibidas de la Jefatura de Aviación dan cuenta de que en Tetuán y en ocasión de que el capitán de

Los campesinos del Bajo Aragón anuncian la huelga general

Según nos manifestó a los informadores el señor Alique, los obreros del campo de los pueblos de Alcañiz, Calanda y otros del Bajo Aragón, han anunciado la huelga general, caso de que no sean aceptadas por los propietarios las bases que han presentado solicitando mejoras.

El gobernador las ha trasladado al delegado regional del Trabajo para que estudie la fórmula que evite el conflicto anunciado.

El gobernador cree se llegará a un acuerdo.

infantería don Rafael González verificaba un vuelo de prueba, el aparato entró en barrena, resultando muerto el piloto.

El aparato quedó destrozado.

Azaña y Sanjurjo conferencian

Madrid, 10. - Esta mañana celebraron una conferencia el ministro de la Guerra señor Azaña y el director general de la Guardia civil señor Sanjurjo. Se ignora lo tratado.

El presidente y el Nuncio de Su Santidad

Madrid, 10. - Este mediodía celebraron una extensa conferencia el presidente y el Nuncio de Su Santidad.

Se sabe que la conversación giró alrededor de los debates de la cuestión religiosa.

Una bomba en la cocina del Hotel Inglés

Valencia, 10. - Esta mañana en la cocina del Hotel Inglés fue descubierta por un empleado una bomba con la mecha encendida.

El empleado se apresuró a apagarla, dando cuenta a las autoridades.

Examinado el artefacto se comprobó que se trataba de un bote de conserva conteniendo cemento y dinamita.

De haber estallado los desperfectos hubieran sido, indudablemente, de gran importancia.

Se desconoce el nombre del autor del «regalito».

Resumen de noticias

Madrid, 10. - Esta mañana celebróse inauguración Congreso Postal Hispanoamericano. Alcalá Zamora pronunció brillante discurso.

Albornoza marcha mañana visitar obras Mancomunidad del Duero.

En Granada declararán huelga general día 12 no consiguen lo solicitado.

También obreros puerto Ceuta irán huelga en breve.

Sorteo de parcelas

En la Casa del Pueblo tendrá lugar mañana el sorteo de las parcelas existentes en el monte Pinar Grande.

Como ya es sabido, este acto lo celebra la sociedad «El Progreso» para dar cumplimiento al correspondiente contrato parcelario.

Para poder admirar a su «adorado tormento»

Noticias llegadas del pueblo de Torrevellilla dan cuenta de un suceso pintoresco del que ha sido intérprete el vecino de La Codoñera León Gimeno Omedes, de 37 años, casado.

Por lo que se deduce, a dicho individuo le gusta una mujer casada que habita en el piso de la casa contigua a la suya y en ausencia de ella se introdujo en su alcoba y comenzó a hacer una extraña operación... Un agujero en el tabique...

Para poder admirar a su «adorado tormento»

Pretende agujerar el tabique de su alcoba y, al ser sorprendido, se arroja por el balcón y se esconde dentro de un tonel de vino

Noticias llegadas del pueblo de Torrevellilla dan cuenta de un suceso pintoresco del que ha sido intérprete el vecino de La Codoñera León Gimeno Omedes, de 37 años, casado.

Por lo que se deduce, a dicho individuo le gusta una mujer casada que habita en el piso de la casa contigua a la suya y en ausencia de ella se introdujo en su alcoba y comenzó a hacer una extraña operación... Un agujero en el tabique...

Cuando estaba ocupado en esta labor se presentó la vecina en cuestión y el audaz admirador se escondió debajo de la cama...

Pero la vecina, que se dió cuenta, comenzó a pedir auxilio y no le quedó otro recurso que salir y arrojarle por un balcón de unos cuatro metros de altura.

A los gritos de auxilio acudió el alguacil y gran cantidad de vecinos, los cuales salieron persiguiendo al fugitivo, el que tras de una accidentada y pintoresca carrera logró esconderse en la bodega de su casa.

Al darse cuenta de que sus perseguidores bajaban a la bodega se apresuró a meterse dentro de un tonel de vino y allí fué atrapado.

Al ser detenido manifestó que el agujero que pretendía hacer era para poder «recrear la vista» desde su habitación.

El pintoresco suceso ha sido y es objeto del jocoso comentario que es de suponer.

Ultima hora

Al cerrar nuestra edición recibimos el siguiente telegrama urgente, de los comisionados para asistir al Congreso Municipalista que se celebra en Madrid:

«El Congreso estudió el problema del paro nacional. La representación de Teruel mantuvo y defendió el criterio de la Ponencia para dar a los Ayuntamientos la máxima intervención, ingresos Tesoro 20 por 100 por propios, 10 por 100 por aprovechamientos forestales. Con dicho producto podrá defenderse la situación de los obreros parados.»

El señor Bayona defendió la tesis y el señor Navarro apoya el dictamen».

Leed REPUBLICA